

Subrayan la próxima incorporación de Chiloé a la Beca de Integración Territorial

El Senado aprobó recientemente por unanimidad el sumar a la provincia a este beneficio creado en 1987, lo que debe hacerse efectivo próximamente con la firma del Presidente Gabriel Boric. Estiman que un millar de estudiantes del Archipiélago accederán a este aporte económico anual de 18,7 unidades tributarias mensuales.

Redacción
 cronica@laestrellachiloe.cl

La semana pasada fue despachado el oficio de Ley al Ejecutivo para que el Presidente de la República, finalmente promulgue la normativa que incluye a la provincia de Chiloé en la Beca de Integración Territorial (BIT), aprobada el martes último en el Senado y que ha sido ampliamente valorada en el Archipiélago.

Según autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) y de la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (JunaeB), se estima que un millar de estudiantes isleños será favorecido con este beneficio que ayudará a cursar estudios lejos de las localidades de origen.

“Las condiciones socioeconómicas y los problemas de conectividad que enfrentan los estudiantes de Chiloé son similares a los de las zonas extremas. Sin embargo, no se consideraban en este programa de apoyo. Nuestra administración acogió esta necesidad y agradecemos a los parlamentarios por aprobar y hacer posible este importante beneficio”, señaló tras el visado la directora nacional de JunaeB, Camila Rubio.

CAPÍTULO DE MUNICIPIOS

En el Archipiélago, la Asociación de Municipios de Chiloé, en voz de su presidente, el alcalde queilino Marcos Vargas (DC), comentó que esto “viene a dar una cierta justicia, no total, pero nivela la cancha respecto a otros territorios insulares que sí recibían este beneficio”.

“Me alegraría muchísimo que todos estos jóvenes que son el futuro de la provincia de Chiloé puedan continuar con sus estudios, ojalá de sectores rurales, sectores aislados que son los que más les cuesta, generaciones que recién hoy día están teniendo la posibilidad



MÁS INFORMACIÓN EXISTE EN [HTTPS://WWW.JUNAEB.CL/BECA-INTEGRACION-TERRITORIAL-BIT-EDUCACION-SUPERIOR/](https://www.junaeB.cl/beCa-INTEGRACION-TERRITORIAL-BIT-EDUCACION-SUPERIOR/)

de tener estudios de nivel superior, lo que lamentablemente no pudieron hacer sus padres y menos sus abuelos”, calificó el ingeniero en administración pública.

Una visión similar tiene el seremi de Educación, Juan Gómez, quien expresó que “estamos muy contentos por esta noticia, ya que era una demanda de las comunidades educativas del Archipiélago de Chiloé que permitirá que las y los jóvenes tengan más oportunidades para seguir su trayectoria educativa”.

“Creemos que este beneficio entrega más justicia a las y los estudiantes que habitan este territorio que está en un sector más alejado. Esperamos que este beneficio se siga entregando en los próximos años y que las políticas públicas vayan siempre en pro de la justicia terri-

torial que es lo que nuestro Presidente nos ha mandado”, sumó el secretario regional ministerial.

10 CUOTAS AL AÑO

Una vez vigente la norma, la JunaeB será la encargada de recibir las postulaciones y distribuir las asignaciones de los isleños para la BIT, como ya lo hace con otros territorios: todo Aysén y Magallanes, más la provincia de Palena y las comunas de Juan Fernández e Isla de Pascua. El aporte es de 18,7 UTM al año, pagado en 10 cuotas de actualmente unos 123 mil pesos.

Dentro de los requisitos locales están el tener residencia en Chiloé, estudiar en una institución reconocida por el Estado que no tenga oferta en la localidad donde vive el postulante, poseer un promedio mínimo de nota 5,0 -salvo alumnos de edu-

cación especial-, estar en el tramo del Registro Social de Hogares no superior al 80% y, en el caso de quienes están en la educación superior, haber aprobado del 50% de las asignaturas cursadas durante el último año académico.

“El aporte económico que llegará a mil estudiantes está destinado a las y los alumnos de establecimientos educacionales reconocidos por el Estado de educación superior; de enseñanza media, técnico-profesional, de educación especial o diferencial, como también en institutos y centros formadores de personal de las Fuerzas Armadas, de Orden y Seguridad Pública”, agregó la directora de JunaeB.

“Van a ser aproximadamente 130 mil a 140 mil pesos por alumno que se traslade al continente a seguir sus estudios superiores o a los alumnos de enseñanza

“Me proyecto estudiar más allá de Puerto Montt una carrera que está en pocas partes: ingeniería en biotecnología, así que sería un gran aporte la beca para mi familia”.

Helen Manquecheo, presidenta del Centro de Alumnos del Liceo Insular Media de Achao.

la Democracia) fue el impulsor de sumar a la provincia a este beneficio, logrando interesar al Mineduc y al Ejecutivo, puesto que se necesitaba un mensaje -iniciativa presidencial- para incorporar a Chiloé a la ley de la BIT.

Web:

en la dirección <https://portalbecas.junaeB.cl/sinabweb/login> se postula o renueva a la BIT, administrada por la JunaeB.

media que dentro de Chiloé se vayan de comuna a comuna, los que podrán optar a esta beca. Felices porque se hace justicia, felices porque Chiloé nunca había sido incorporado a esta beca tan necesaria para que tengamos movilidad social, ayuda a las familias para seguir estudiando; felices porque hacemos más grande nuestro hermoso Archipiélago de Chiloé”, mencionó el diputado Héctor Ulloa.

El legislador independiente pro PPD (Partido Por

DIRIGENTA ESTUDIANTIL

La presidenta del Centro de Alumnos del Liceo Bicentenario Insular Media de Achao, Helen Manquecheo, respaldó la extensión de este beneficio a las 10 comunas chilotas, advirtiendo que se orienta especialmente a jóvenes de lugares apartados, como es su caso, puesto que es oriunda de Chaulinac, sector Capilla Antigua.

“Se me imposibilita estudiar muy lejos, sé que a la mayoría de los alumnos que son de islas (menores) les cuesta, porque no hay trabajos estables en zonas insulares, pues a la gente le cuesta salir. Me parece muy lindo y que se abran muchas oportunidades para estudiar, para que los chicos se motiven para salir adelante”, sentenció la alumna de tercero medio del establecimiento municipalizado de la capital de la comuna de Quinchao. ☺